

Mitteilung

im: **Ausschuss für Kultur, Integration und Gleichstellung**

Betreff: Veranstaltungen zum Internationalen Tag "NEIN zu Gewalt an Frauen!"

Bezug:

Anlagen: Bezeichnung:

Die Verwaltung teilt mit:

Am 25. November wird weltweit der Internationale Gedenktag „NEIN zu Gewalt an Frauen!“ begangen, der auf die Ermordung der Schwestern Mirabal 1960 in der Dominikanischen Republik zurückgeht. In der Universitätsstadt Tübingen finden in diesem Jahr mehrere Veranstaltungen am und um den 25. November statt: Die Hissung der Fahne mit dem Symbol „Frei leben – ohne Gewalt“; die Ausstellung „Sie versprachen mir ein herrliches Fest. Über den ungeheuren Schmerz hat mir niemand etwas gesagt“ zum Thema der weiblichen Genitalverstümmelung; und das Filmfest „FrauenWelten“ von Terre des Femmes, das sein zehnjähriges Jubiläum feiert.

Zur Jubiläumswochen vom 18. - 24. November beleuchten verschiedene Dokumentationen den vielschichtigen Einsatz der Frauen Afrikas. Sie informieren u. a. über die Bemühungen der Opfer von Vergewaltigungen um Gerechtigkeit, Initiativen zur Aidsbekämpfung und zur Einschränkung von Mädchenbeschneidungen.

Um die Verbreitung und die schwerwiegenden Folgen der weiblichen Genitalverstümmelung geht es auch in der o. g. Ausstellung vom 18. – 25. November im Tübinger Rathaus. 150 Millionen Frauen und Mädchen weltweit sind Opfer von Beschneidungen. Auch heute noch werden jährlich etwa drei Millionen Mädchen an ihren Genitalien verstümmelt. Die Ausstellung leistet Aufklärungsarbeit auch für Schulklassen.

Weitere Informationen zu Filmfest und Ausstellung finden sich im Internet unter:

<http://www.frauenrechte.de/filmfest/>

<http://www.tuebingen.de/gleichstellung-integration>